

Ortsbeiratssitzung Mainz-Lerchenberg am 2. März 2023

Anfrage zur Änderung der Preisbedingungen für die Fernwärme

In der Ortsbeiratssitzung (OBR) Mainz-Lerchenberg vom 19.1.2023 wurde von der MainzerWärmePlus (MWP) die Änderung der Preisbedingungen für die Fernwärme vorgestellt. Leider ist die geführte Diskussion nur sehr verkürzt und zum Teil unvollständig im Protokoll dokumentiert.

Auf die Frage der Einbindung der verantwortlichen Stelle der Verwaltung der Stadt Mainz wurde auf ein anstehendes Gespräch der MWP mit der Verwaltung der Stadt Mainz nach der OBR-Sitzung verwiesen. Daraufhin wurde von der CDU-Fraktion folgende Frage zu Protokoll gegeben: „Mit welcher verantwortlichen Stelle der Stadt wird die Preisänderung abgestimmt und wann erfolgt dies. Zusätzlich bitten wir um eine Rückmeldung über diese Einschätzung.“ Diese findet sich im Protokoll nicht wieder.

Der ursprüngliche Vertragsabschluss wurde durch die Stadt Mainz begleitet und auch die verwendete Preisgleitklausel wurde mit den verantwortlichen Stellen der Stadt abgestimmt. Insofern sehen wir bei einer Änderung die Verwaltung in der Verantwortung, die Lerchenberger Bürgerinnen und Bürger sowie den Ortsbeirat über die Rechtmäßigkeit der Änderung zu informieren.

Wir bitten die Verwaltung der Stadt Mainz um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Mit welcher verantwortlichen Stelle der Verwaltung und mit welchen Personen wurden die Änderungen der Preisgleitklausel und der verwendeten Indizes abgestimmt und wann erfolgte dies?
2. Gibt es hierzu eine Dokumentation? Kann diese dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt werden?
3. Wie ist die rechtliche Einschätzung der Verwaltung bzgl. der Indexanpassung und ist die Indexanpassung zum aktuellen Zeitpunkt aus Sicht der Verwaltung zulässig. Hierbei bitten wir insbesondere auf folgende Punkte einzugehen:
 - a. Sind die Anforderungen des § 24 Abs. 4 AVBFernwärmeV aus Sicht der Verwaltung erfüllt und wie wird dies begründet?
 - b. Mit welcher konkreten Änderung des bislang verwendeten Erdgasindizes Nr. 633 der Reihe 2 der langen Reihen der Fachserie 17 durch das Statistische Bundesamt wird die Anpassung begründet und wann ist diese Änderung eingetreten?
 - c. Mit welchen inhaltlichen Argumenten wird der Wechsel der Indexreihe 633 auf Indexreihe 638 begründet und ist dieser Wechsel aus Sicht der Verwaltung nachvollziehbar und rechtmäßig?
4. Welche der beiden Aussagen ist korrekt:

- a. Aussage im Protokoll der OBR-Sitzung vom 19.01.2023: „Die Änderungen wurden mit den Vertragspartnern bei der Stadt Mainz (damalige Ausschreibung) in Gesprächen abgestimmt.“
- b. Die Aussage aus der OBR-Sitzung vom 19.01.2023, dass die Abstimmung der Vertragsänderung noch mit den Verantwortlichen der Verwaltung der Stadt Mainz abgestimmt wird.

Für die CDU- Fraktion
Andreas Michalewicz